



ROZONES

Ecós del 8M

Y fue tan abrumador el vendaval de eventos que hubo el sábado para conmemorar el 8M, que los medios no alcanzaron a reflejar todo lo que se vivió. A muchos pasó inadvertido que en la CDMX, colectivas exhibieron una figura de cartón de **Cuauhtémoc Blanco**, en la posición en que celebraba sus goles, pero con la leyenda "Morena" en la camiseta. Las manifestantes pedían a gritos que el partido en el poder deje de proteger al exgobernador de Morelos, acusado de tentativa de violación. Tampoco tuvieron tanto eco los reclamos que activistas hicieron a la gobernadora de Campeche, **Layda Sansores**, a quien descalificaron durante su recorrido por el malecón. Las organizaciones feministas le reprocharon de esta forma a la mandataria el que se haya olvidado de la defensa de las mujeres, y que incluso, dijeron, las insulte cada vez que denuncian aumento en la violencia de género. No se la perdonaron. Uf.

El repunte de Guerrero

Y nos piden no perder de vista la recuperación constante que está teniendo como destino turístico e incluso de viajes de fin de semana o para eventos especiales el estado de Guerrero, entidad gobernada por **Evelyn Salgado**. En particular Acapulco, el binomio Ixtapa-Zihuatanejo y Taxco. Porque resulta que el que termina reportó una ocupación de 77.2 por ciento, cuando la de la semana inmediata anterior fue de 69.4 por ciento. Por supuesto, el puerto de Acapulco es el del indicador más relevante, pues tuvo una ocupación de 82.8 por ciento —de 73.6 por ciento en la zona Diamante y 91.9 por ciento en la zona Dorada, mientras que el de la Bahía histórica fue de 70.3 por ciento—. En cuanto a Ixtapa-Zihuatanejo continúa con cifras positivas con una ocupación general de 75.7 por ciento, y finalmente la Ciudad Platera de Taxco de Alarcón reportó una ocupación hotelera general de 50.2 por ciento. Ahí los datos.

Vuelo en la oscuridad

Así que el Gobierno de Coahuila, encabezado por el priista **Manolo Jiménez Salinas**, declaró reservada la información sobre la compra de un avión, en junio del 2023 que, ahora, año y medio después, está a remate. La decisión de resguardar los datos se tomó dos días después de que este medio dio a conocer el acuerdo para la desincorporación de la aeronave. Se trata de un avión adquirido supuestamente para labores de seguridad, pero en realidad es un *jet* de pasajeros. Y ahora la instrucción es rematarlo, para comprar, con lo que se obtenga, un helicóptero para enfrentar la temporada de incendios forestales. Sólo que... Coahuila está muy lejos de enfrentar una crisis en la materia, como lo demuestran las estadísticas de Conafor. Sería bueno saber a quién se le compró esa aeronave, bajo qué condiciones y si el pago que se hizo de 45.8 millones de pesos estuvo justificado. Pero esas y otras preguntas se quedarán sin respuesta, debido a la reserva.



Las disculpas

Con la novedad de que las cabezas de Morena en el Congreso y del partido la regaron bien y bonito ayer en pleno Zócalo. Y es que, como ha quedado evidenciado en video, no pudieron cumplir a cabalidad la simple tarea de manifestarle directamente respaldo a la Presidenta **Claudia Sheinbaum** por andar tomándose fotos y no estar atentos a la salida de la mandataria de Palacio Nacional y mucho menos cuando pasaba a su lado. Los coordinadores de diputados, **Ricardo Monreal**, y de senadores, **Adán Augusto López**, así como los ecologistas **Manuel Velasco** y **Carlos Puente**; la dirigente **Luisa María Alcalde** y el hijo del expresidente **Andrés Manuel López Beltrán**, así como la gobernadora del Banco de México intentaron reaccionar cuando la mandataria ya iba varios pasos adelante para subir al templete. Ya varios publicaron en sus redes mensajes de justificación y disculpa atribuyendo su error a la "emoción" y al "entusiasmo" o a un "descuido en el protocolo". Y en algún caso hasta cargando culpas a los que les señalaron la falla. En fin.

Apoyo de góbers naranjas

A pesar de que la dirigencia de MC señaló que los militantes de éste no asistirían al evento en el Zócalo, resulta que los dos gobernadores del partido naranja sí se presentaron. El gobernador de Nuevo León, **Samuel García**, compartió en redes sociales: "Reconozco y aplaudo la gran labor en negociaciones que ha realizado la Presidenta **Claudia Sheinbaum** ante los intentos de la implementación de medidas arancelarias por parte del gobierno de Estados Unidos. Presidenta, cuente con Nuevo León; desde acá vamos a seguir jalando para que a México le siga yendo bien". El mandatario estatal de Jalisco, **Pablo Lemus**, también respaldó a la titular del Ejecutivo. "El incremento de aranceles nos repercute a todas y todos como nación e independientemente de colores partidistas lo que más vale es la defensa de nuestro país. Cerramos filas con la Presidenta. Tenemos un país soberano y, como gobernador de Jalisco, siempre trabajaré en equipo con la Federación para entregar mejores resultados a la ciudadanía". Ahí el dato porque, nos recuerdan, no es lo mismo ser borracho que ser cantinero.

Ahora sí viene lo bueno

El Instituto Nacional Electoral ya hizo su primera depuración de las organizaciones políticas que buscan ser partidos y en esta ocasión decidió darles las gracias a seis, en tanto que dos más dieron las gracias y se retiraron. Así, de las 89 notificaciones de intención presentadas por organizaciones, las 81 que obtuvieron la procedencia ahora tendrán que cumplir con uno de los requisitos más importantes, el cual, nos anticipan, la mayoría no podrá solventar: deben celebrar al menos 20 asambleas estatales o 200 distritales, con la participación de al menos 3 mil en el primer caso o 300 en el segundo, respectivamente. Y es que como mínimo deben tener 256 mil 30 personas afiliadas (0.26 por ciento del padrón electoral federal). "Estos pasos son clave para garantizar que las nuevas fuerzas políticas cuenten con el respaldo de la ciudadanía necesario para su formación", ha hecho saber la consejera **Dania Ravel**.